
(  一  )  

會議記錄 E W  1 / 2 0 1 9  

沙田區議 會  

教育及福 利委員會  

二零一九 年度第一次會議 記錄  

 

會議日期 ： 二零一九年 一月十日 (星期四 )  

時   間 ： 上午十時  

地   點 ： 沙田政府合署四樓  

  沙田區議會會議室  

 

出席者  職  銜  出席時間  離席時間  

林松茵女士 (主席 )  

王虎生先生 (副主席 )  

區議會議員  

 ”  

上午十時正  

上午十時正  

上午十時十四分  

上午十時十四分  

何厚祥先生 , S B S , M H  區議會主席  上午十時正  上午十時十四分  

彭長緯先生 , S B S , J P  區議會副主席  上午十時正  上午十時十四分  

陳兆陽先生  區議會議員  上午十時正  上午十時十四分  

陳國強先生  

陳敏娟女士  

陳諾恒先生  

 ”  

 ”  

 ”  

上午十時正  

上午十時正  

上午十時正  

上午十時零五分  

上午十時十四分  

上午十時十四分  

程張迎先生 , M H   ”  上午十時正  上午十時十四分  

招文亮先生   ”  上午十時正  上午十時十四分  

許銳宇先生   ”  上午十時正  上午十時十四分  

黎梓恩先生  

梁家輝先生  

 ”  

 ”  

上午十時零九分  

上午十時正  

上午十時十四分  

上午十時十四分  

李世鴻先生   ”  上午十時正  上午十時十四分  

李世榮先生  

李永成先生  

莫錦貴先生 , B B S  

吳錦雄先生  

 ”  

 ”  

 ”  

 ”  

上午十時正  

上午十時零四分  

上午十時正  

上午十時正  

上午十時十四分  

上午十時十四分  

上午十時十四分  

上午十時十四分  

龐愛蘭女士 , B B S , J P  

潘國山先生 , M H , J P  

 ”  

 ”  

上午十時正  

上午十時正  

上午十時十四分  

上午十時十四分  

丁仕元先生  

唐學良先生  

 ”  

 ”  

上午十時零一分  

上午十時正  

上午十時十四分  

上午十時十四分  

曾素麗女士   ”  上午十時正  上午十時十四分  

董健莉女士   ”  上午十時正  上午十時十四分  



(  二  )  

出席者  職  銜  出席時間  離席時間  

衞慶祥先生  

黃學禮先生  

區議會議員  

    ”  

上午十時零四分  

上午十時零一分  

上午十時十四分  

上午十時十四分  

黃嘉榮先生 , M H   ”  上午十時零二分  上午十時十四分  

黃冰芬女士  

黃宇翰先生  

 ”  

 ”  

上午十時正  

上午十時零三分  

上午十時十四分  

上午十時十四分  

丘文俊先生  

葉  榮先生  

 ”  

 ”  

上午十時正  

上午十時正  

上午十時十四分  

上午十時十二分  

姚嘉俊先生 , M H   ”  上午十時正  上午十時十四分  

容溟舟先生   ”  上午十時正  上午十時十四分  

莫文樂先生 (秘書 )  沙田民政事務處行政主任 (區議會 )1  

 

列席者  職  銜  

陳麗娜女士  

 

房屋署  

房屋事務經理 (大埔、北區及沙田一 )  

江  琳女士  教育局  

高級學校發展主任 (沙田 ) 5  

鍾駿飛先生  

 

教育局  

高級學校發展主任 (沙田 ) 3  

陳秉政先生  

 

社會福利署  

沙田區助理福利專員 1  

鄭小玲女士  沙田民政事務處  

總聯絡主任  

吳淑綿女士  沙田民政事務處  

高級聯絡主任 (東 )  

袁俊傑先生  

 

沙田民政事務處  

高級行政主任 (區議會 )  

 
   

未克出席 者  

蕭顯航先生  

趙柱幫先生  

 

職  銜  

區議會議員  

    ”  

 

(未請假 )  

(    ”   )  

 

 

 



(  三  )  

   負責人  

    

  主 席 歡 迎 各 委 員 和 政 府 部 門 代 表 出 席 教 育 及 福 利 委 員 會

本年度第一次會議。  

  

    

 委員請假 事宜    

    

 2 .  主席表示，秘書處未收到委員書面請假。    

      

 通過二零 一八年十一月八 日會議記錄  

(會議記錄 E W  6 / 2 0 1 8 )  

  

    

 3 .  委員一致通過上述會議記錄。    

    

 續議事項    

    

 政府部門就上次會議所議事項提交的回覆  

(文件 E W  1 / 2 0 1 9 )  

  

    

 4 .  容溟舟先生的意見綜合如下：  

 

( a )  水泉澳擬建小學位置違泊情況嚴重，部門在文件表示

已召開了兩次跨部門會議探討切實可行 的方案，他詢

問現時有沒有什麼進度可以告知委員。違泊主要原因

是區內車位不足，他詢問可以如何處理 ；  

 

( b )  9 1 校網學位滿額後，水泉澳學生被分流到 8 8 和 8 9

校網，如早上未能安排增加由水泉澳到馬鞍山 的公共

交通班次，會出問題，可否要求運輸署和巴士公司研

究，將 8 9 S 由黃泥頭開往馬鞍山的班次改由水泉澳開

出，讓水泉澳的學童可乘巴士到馬鞍山，亦可改善 8 9 S

的營運情況；  

 

( c )  文 件 表 示 辦 學 團 體 亦 會 積 極 鼓 勵 教 職 員 和 學 生 使 用

公 共 交 通 工 具 或 乘 坐 校 巴 /保 姆 車 往 返 學 校 ， 他 詢 問

  



(  四  )  

   負責人  

局 方 可 否 在 服 務 協 議 內 加 入 條 款 要 求 辦 學 團 體 致 力

以公共交通或校巴往返學校；  

 

( d )  水泉澳小學是在水泉澳邨入伙後才興建，他詢問局方

日後可否在新屋邨落成前 做好學童人數估算，以免在

屋邨入伙後才安排興建學校； 以及  

 

( e )  9 1 校 網 估 算 失 衡 是 因 為 沙 角 邨 有 兩 間 “ 火 柴 盒 ” 小

學因種種原因停辦，沒有新校舍提供。未來多個屋邨

如碩門邨第二期、欣安邨 第二期、駿洋邨及其他新居

屋等即將入伙，適齡學童 人數一定增加，但學額 卻沒

有增加，而且馬鞍山區內 原有兩間小學校舍現改由大

專院校使用，局方需要適切檢視學額數目，否則學童

無法原區就讀。  

 

 5 .  李永成先生表示，希望局方和運輸署積極跟進容溟舟先生

提出有關交通的問題。沙田區有 3 個校網，希望局方加強執行

小班教學，而不應停辦學校。  

 

  

 6 .  教育局 高級學 校 發展主 任 (沙 田 ) 5 江琳 女士回 應 表示 就水

泉澳擬建小學位置違泊情況，本 局已召開了兩次跨部門會議探

討切實可行方案，局方會繼續與相關部門保持聯絡及跟進，並

提供有關資料予議員討論。  

 

  

 7 .  教育局 高級學 校 發展主 任 (沙 田 ) 3 鍾駿 飛先生 回 應表示 儘

管人口推算難免有其限制，教育 局仍會不斷探討如何改善規劃

機制。為此，教 育局會與相關部門加強溝通，以便在切實可行

的情況下適時掌握最新資料，包 括按主要房屋發展項目計劃最

新安排和居民入伙時間而更新學齡人口的推算，務求適時確定

是否需要興建新校舍，繼而及時啟動相關的建校計劃。  

 

  

 8 .  主席認為若 9 1 校網學額不足，令小班教學變成大班教學

並不理想，希望局方 好好評估。她請局方和運輸署於會後補充

未能回覆委員的事項。  

  



(  五  )  

   負責人  

 

 9 .   委員備悉上述文件。    

  

資料文件  

 

教育局提供有關轉介學童入讀沙田區公營中小學人數  

(文件 E W  2 / 2 0 1 9 )  

  

    

 1 0 .   委員備悉上述文件。    

    

 下次會議 日期    

    

 1 1 .  下 次 會議 定於 二零 一 九年 三月 七日 (星 期 四 )上 午十 時 正 舉

行。  

 

  

 1 2 .  會議在下午十時十四分結束。    

 

 

 

 

 沙田區議會秘書處  

 S T D C  1 3 / 1 5 / 3 5  

二零一九年一月  


